
葵青區議會文件第  57 /I/2016 號 

二零一六年六月二十九日  

葵青區地區管理委員會  

第 177 次會議主要討論事項簡報  

葵青區的鼠患及誘蚊產卵器指數及冷氣機滴水執法  

  食環署表示葵涌、荔景、青衣北和青衣南在二零一六年四月錄得的誘

蚊產卵器指數分別是 0%、0%、5.5%和 7%，在五月則分別錄得 7.3%、7.4%、

12.7%和 12.3%。鑑於寨卡病毒和蚊患最近在鄰近國家肆虐，該署於四月

二十六日和五月二十五日舉行跨部門會議，以便政府部門和屋苑承辦商

商討滅蚊措施。六月份的跨部門會議將於六月二十八日舉行。此外，該

署在五月收到有關蠓的投訴，該署的防治蟲鼠隊將加強滅蠓措施。二零

一六年第二期的滅蚊運動會於四月二十五日至七月一日期間進行，另本

年第二期的滅鼠運動將於七月四日至九月九日期間進行。屆時該署會針

對街市、小販市場、避風塘、食店和鼠患黑點進行滅鼠和防鼠的工作。  

2. 委員詢問滅蚊措施能否同時處理蠓患，以及署方可有向公眾宣傳防蠓

措施，例如一般殺蟲水能否滅蠓。另有委員詢問有關冷氣機滴水的執法。

委員反映有個別個案已有證據證明漏水，但食環署上門調查時卻因各種

原因而未能成功檢控，部分個案至今一年多仍未解決。  

3. 食環署表示會正積極跟進蠓患及蚊患。該署亦會派發宣傳單張及到屋

苑和學校舉辦講座，教育市民如何防止蚊蠓滋生，例如定期清理濕潤泥

土和垃圾等。至於冷氣機滴水問題，如發現有冷氣機滴水情況，食環署

會先到涉事單位調查。確認問題後，該署會發出滋擾通知要求涉事者跟

進。如涉事者未能在限期內改善漏水情況，該署會作出檢控。  

葵興弘道堂違規經營骨灰龕事宜  

4. 弘道堂目前尚餘兩個龕位的骨灰未遷出，他們的家人仍在為龕位尋找

適當的安置地方。

九華徑違法燒烤場  

5. 地政處表示於上星期展開跨部門會議，包括民政處代表、區議會主

席、當區區議員、九華徑村代表及其他人士。該處指長遠的解決方法為

釐清該地方的業權問題，而其中一個主要業權問題是司理的委任。九華

徑的祖堂代表承諾於會後一個月內提交相關文件供民政處考慮。  

6. 食環署於去年十月起至今年五月，檢控該兩個燒烤場共 36 次，其中

四月和五月共檢控 10 次。該署會因應情況加強執法力度，並會安排在燒

烤場最多人光顧的時段進行拘控行動。  
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青衣警察宿舍後山雨水渠發出異味  

7.  民政處表示斜坡加裝活動式渠蓋的工程已於五月底展開，預計八月竣

工。  

 

卡板阻街問題  

8.  民政處表示於六月七日已展開跨部門會議，出席部門包括警務處、地

政處、食環署、路政署和環保署，會上一致同意透過聯合行動處理問題。

各部門已於六月十三日進行聯合行動。在警員的勸告下，商戶均同意收

回卡板和雜物，食環署亦在行動中清理無人認領的雜物。民政處會繼續

沿用此方法處理問題，如日後發現成效仍未如理想，會再商討其他處理

方法。  

 

地區主導行動計劃  

9.  民政處已邀請非謀利團體遞交建議書，並計劃於七月上旬與相關部門

代表、區議會代表及專業人士召開會議，評審團體的建議並進行挑選。  

 

貨櫃碼頭南路回收場三級火警  

10.  警務處的調查工作仍在進行中，暫未有證據顯示火警涉及刑事成份。 

會上同意刪除議題，如有進展，警務處會向委員會滙報。  

 

收集及處理屋邨大型廢物  

11.  食環署表示每星期最少會安排垃圾車到屋邨垃圾站收集大型廢物一

次。如有過多大型廢物囤積，該署會加派垃圾車在下一天進行額外清理。

此外，該署發現屋邨未有嚴格把關，防止外來人士在邨內傾倒廢物，並

把建築廢料混入大型廢物當中。由於食環署的收集車輛不能運送建築廢

料，故上述情況會增加該署處理廢物的難度。食環署促請有關屋邨需按

照環保署的規定，分開建築廢料和其他廢物，以減少服務延誤。  

 

12.  房屋署表示會議後，已即時聯絡食環署總監和有關區議員跟進。房屋

署的外判物業管理公司自加強監管後，家居垃圾中所佔的建築廢料已很

少。該署表示住戶裝修後棄置的廢物中難免夾雜一些廢物，很難區分屬

建築還是家居廢物。屋邨管理員每天會多次巡視垃圾站，亦會監管承辦

商防止建築廢物和家居廢物混雜。據屋邨辦事處反映，食環署每星期只

派垃圾車收集廢物一次，每次均無法清理所有廢物。該署促請食環署在

新合約開始前增撥資源清理屋邨廢物。  

 

13.  委員表示大型廢物長期堆積的問題非常普遍，對住在垃圾站旁的居民

造成滋擾，食環署應增加資源和人手處理廢物。  
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14.  食環署會於未來的合約增設兩架垃圾收集車輛，以紓緩垃圾堆積問

題。  

 

清譽街與楓樹窩路交界處的短期租約  

15.  會上同意刪除議題。  

 

長安邨興建天橋及行人專用樓梯  

16.  地 政 處 表 示 受 影 響 的 工 程 只 牽 涉 長 安 邨 天 橋 旁 行 人 樓 梯 旁 邊 的 上

蓋，天橋及行人樓梯的工程均不受影響。地政處早前經民政處收到一位

地區人士的反對意見，上次會後該處已透過民政處去信要求該人士清晰

表達其立場。雖然反對者其後撤回其反對意見，但地鐵公司在諮詢有關

管業處後，認為沒有需要興建該上蓋，故已撤回申請，即地鐵公司不會

再在上址進行興建上蓋工程。  

 

違規懸掛直幡及橫額  

17.  委員反映最近有人未經批准便在街上懸掛直幡，如興芳路的直幡已懸

掛數個星期，詢問政府可有就違規懸掛直幡制訂罰則，或會否檢控有關

人士。另有委員就橫額指引的嚴謹程度，如對字體大小及宣傳非謀利收

費活動的限制，反映意見。委員希望地政處可檢討指引的限制內容。  

 

18.  地政處表示所有直幡及顯示收費活動的橫額，包括非牟利團體的收費

活動，均屬違規。食環署可不需事先通知地政處而直接執法及進行清理。

至於橫額右上角字體大小的要求 (即 2.5 厘米 x 2.5 厘米 )  ，已清晰列於指

引中。正如他在上次區議會會議上表示，地政處希望就字體大小不合規

格的橫額作寬鬆處理。此外，地政處指橫額位置不得轉借，不過，假如

橫額上有顯示主要受惠者的資訊及推廣的地區活動，地政處可容忍有關

做法 *。最後，因為「任期以內」的字眼不清晰，地政處不會就此字眼建

議食環署剪除橫額。當該處批准立法會議員或區議員重新懸掛橫額時，

他呼籲議員在橫額上清楚列明如「整個立法會／區議會任期」，或列明任

期的開始及屆滿日期。  

 

[*地政處會後備註：關於如何界定主要受惠者的問題，地政處表示有關橫

額必須清楚顯示主要受惠者的名稱，而該主要受惠者的名稱（或相片）

及所宣傳的資訊在橫額上所佔的面積不得小於其他人士或團體。 ]  

 

19.  部門提交的文件見附件  

 

 

 

葵青民政事務處  

二零一六年七月  
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